

## BOS Digitalfunk

Vor genau 60 Jahren nahm der damalige Bezirksfeuerwehrkommandant Merl das erste Funkgerät bei der Feuerwehr Bruck an der Mur in Betrieb. Einige Jahrzehnte wurde mit diesen analogen Funkgeräten bei den Feuerwehren kommuniziert.

Die Auslieferung digitaler Funkgeräte an den Bereichsfeuerwehrverband Bruck an der Mur am 07. Juli 2014 war ein Meilenstein im Funkwesen und sie bieten viele Vorteile gegenüber dem analogen Funk.

In nur wenigen Wochen wurden die Geräte an die Feuerwehren ausgegeben, die Einschulungen durchgeführt und die Funkgeräte in Rüsthäusern und Fahrzeugen eingebaut und in Betrieb genommen.

Die rasche Abwicklung ermöglichte unserem Bereich als zweiten in der Steiermark am 01.10.2014 die Umstellung auf BOS Digitalfunk.

Ein großer Dank gilt hier allen Feuerwehren für die rasche Umsetzung sowie allen Ausbildern für die Auslieferung und Schulungen.

## Funkgrundlehrgang

Am 5. und 6. September fand in den Räumlichkeiten der Stadtfeuerwehr Kapfenberg der diesjährige Bereichsfunkgrundlehrgang mit 49 Teilnehmern statt.

Am ersten Tag wurde die Theorie zu den Themen Funkordnung, technische Grundlagen, Gerätekunde und Landesfunk- und Alarmsystem des LFV Steiermark von den Kameraden OBM Werner Svatek und LM Gerald Lenger vorgetragen. Am zweiten Ausbildungstag standen Kartenkunde und praktische Funkübungen mit den Digitalfunkgeräten am Programm.

Alle Teilnehmer konnten den Lehrgang mit Erfolg abschließen.



## Funkleistungsbewerb in Bronze

Der diesjährige Funkleistungsbewerb der Bereichsverbände Leoben und Bruck an der Mur fand in den Räumlichkeiten der Volksschule und der Freiwilligen Feuerwehr Kammern statt.

59 Teilnehmerinnen und Teilnehmer stellten sich den Aufgaben und konnten diese positiv bewältigen. 16 Kameradinnen und Kameraden erreichten das Maximum von 300 Punkten.

Leider ist in den vergangenen Jahren ein Rückgang der Beteiligung zu erkennen. Gerade in diesem Bewerb werden die Funkgespräche eines Einsatzes geprüft und dadurch ist es die ideale Schulung für jeden Funker.



**Bewerb zum Funkleistungsabzeichen in Bronze in Kammern**

## Erfolgreicher Bewerb um das FULA in Silber

Beim Funkleistungsbewerb am 26. April in der Feuerwehr- und Zivilschutzschule Lebring nahmen sieben Kameraden unseres Feuerwehrbereiches in der Kategorie Silber teil.

Alle unsere Teilnehmer konnten die Anforderungen bestehen und im Rahmen der Schlusskundgebung die Leistungsabzeichen in Empfang nehmen.

Durch die Umstellung auf BOS Digitalfunk werden zur Zeit alle Bewerbungsrichtlinien überarbeitet und ab 2015 nur mehr im Digitalfunk abgehalten.

Ich möchte mich bei meinem Stellvertreter OBM Werner Svatek, allen Ausbildern, Mitarbeitern und Bewertern für die hervorragende Zusammenarbeit und Kameradschaft bedanken.



**Bewerb zum Funkleistungsabzeichen in Silber in Lebring**